

Solidaridad, en femenino

Castilla-La Mancha destina más de 40 millones de euros a proyectos de cooperación internacional, muchos de ellos dirigidos a mujeres.



El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, junto a un grupo de mujeres durante su visita a uno de los proyectos que financia el gobierno regional en El Salvador. Foto: Pino Fontelos.

LA SOLIDARIDAD QUE EN NUMEROSAS OCA-SIONES HA DEMOSTRADO EL PUEBLO ESPAÑOL con otros en situaciones de emergencia, pobreza extrema o especial vulnerabilidad, tiene una referencia ejemplar en Castilla-La Mancha. Es la nuestra, la segunda comunidad autónoma más solidaria de España, después de Navarra, y la única que por ley dedica al menos el 0,7% de su Producto Interior Bruto (PIB) a Cooperación Internacional. En 2007, nuestra región destinó 36 millones de euros a esta ayuda, -en 2008 serán 40,3 millones de euros-, de los que un 76% se dedicaron a financiar proyectos de ayuda al desarrollo y sensibilización.

En 2007, Castilla-La Mancha ayudó a hacer realidad 154 proyectos de cooperación internacional. De ellos, 124 fueron destinados a ayudar a que los pueblos más desfavorecidos salgan, por sus propios medios, de la situación de pobreza o abandono en el que se encuentran. La educación, la salud o el acceso al agua, son las áreas con mayor número de proyectos de cooperación en nuestra comunidad, seguidos de aquéllos que velan por los derechos de la infancia, la economía social o la lucha contra el hambre.

Aunque todos los proyectos repercuten directamente en la vida de las mujeres, cada vez son más los que, de manera específica, tienen a las mujeres como principales destinatarias. Así ocurrió en los 8 proyectos de cooperación internacional de este tipo financiados por Castilla-La Mancha en 2007, dedicados principalmente a facilitar su acceso a la educación o la salud reproductiva, pero también a otros asuntos como la prevención de la violencia de género, el desarrollo económico de las mujeres o su participación política.

Si bien todos y cada uno de ellos merecen nuestro interés, centraremos la atención en estas páginas en tres de ellos, ejemplo de los demás, y que demuestran la incalculable labor que las ONG castellano-manchegas están haciendo por mejorar la vida de las mujeres en cualquier parte del mundo. Mauritania, Bolivia y Perú son los destinos geográficos de estos programas de cooperación cuyo único interés es colaborar en hacer realidad su propio proyecto de futuro.